

**Dr. Andrés Chabrigón**  
ABOGADO

Abogado del F. O. N. E. Argentino.  
Banco de la Nación  
de Nénes, Gibaja, Martínez y Cia  
Estudio—CALLE CORDOBA Y JUNTA  
POSADAS MISIONES

REDACCIÓN

LA CAPA DEL JUSTO

Los señores panaderos no están conformes del todo en que se benefician tan exajeradamente como decíamos el sábado. No niegan, porque es innegable que el precio de la harina ha bajado en la proporción que afirmáramos y algo más, ni desmienten tampoco el hecho de haber achicado el tamaño de los panes; pero aducen en su abono que los «bolicheros» expendedores del pan al menudeo cobran el treinta por ciento de ganancia en lugar del veinte por ciento con que antes se contentaban. Los expendedores por su parte confirman tal particular. Y cuando lo dicen, ha de ser verdad.

Resulta, pues, que no son exclusivamente los fabricantes los especuladores desconsiderados, sino que Tirios y Troyanos se han puesto de acuerdo para obtener ganancias usurarias a costa del consumidor, para repartirse amigablemente la capa del justo.

La disculpa de los tahoneros será una explicación si así les parece bien; pero no justifica en modo alguno su conducta. El hecho en sí, la verdad escueta, es, que cuando la harina ha disminuido en precio más del veinticinco por ciento, a los consumidores de pan se les enuncia el artículo otro veinticinco por ciento. Y que ese cincuenta por ciento se lo embolsan los fabricantes solos o se lo repartan entre ellos y los expendedores al menudeo que nos importa?

Lo noble, lo honrado y lo lógico sería reconocer sin ambages ni rodeos su extralimitación y corregirla, aumentando de peso a las piezas de pan en un cincuenta por ciento por lo menos. Echar la culpa del desahucio a los «bolicheros» no resuelve la cuestión.

Atenderán esta nuestra indicación evidentemente razonable?

Pero la atención o dejen de atenderla, el abastecimiento de pan a una ciudad, es asunto de tanta importancia, que no puede quedar librado al arbitrio de industriales y comerciantes, sino que el gobierno municipal, encargado de velar por los intereses del vecindario, debe reglamentar su fabricación y la expendición en forma tal que haga imposible los abusos.

A nuestro criterio, el medio indicado por el momento, sería obligar a vender el pan al peso y fijar el peso de las piezas, esto acompañado como es justo, de la correspondiente sanción penal para los contraventores.

Este diario ha sido el primero y quizá el único que viene bregando desde hace tiempo, porque se establece la venta del pan por kilo como se hace en todas partes, pero la Municipalidad, no sabemos obediendo a que motivos, no ha demostrado interés en preocuparse de este asunto, y esa es la causa de que el mal continúa subsistiendo y vayan agravándose más cada día.

Algunos dueños de panadería nos han expresado que ellos no tienen inconveniente en vender el pan por kilo, y dicen que verían con el mayor agrado una ordenan-

**ESPECIALIDADES**  
DE LA  
**FARMACIA MISIONES:**  
LAS RECETAS de los SEÑORES MÉDICOS  
LA ATENCIÓN PERMANENTE  
Y LA OFICINA DE ANÁLISIS

Siempre precios módicos **TÓNICO PATICOD** JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS POSADAS

**Lorenzo R. Piñero**  
ESCRIBANO NACIONAL  
Atiendo al público de 1 a 6 p. m.  
HOTEL GERMANIA

za municipal en este sentido. Creemos que para la Municipalidad, es hoy el momento oportuno de legislar una disposición como la que reclamamos, pues no debe escapar al criterio de los señores ediles, la crítica situación económica del pueblo, y lo justo y humano que será todo cuanto se haga por aliviarla.

**Del Inspector Rodríguez**  
Este amigo, al escribirnos desde Buenos Aires despidiéndose, nos pide hagamos público su agradecimiento a sus amigos y a las autoridades del Territorio, por la eficaz colaboración que unos y otras prestaron siempre a su obra educacional.

**Queja atendida**  
Ayer se apersonó a nuestra redacción el vecino Juan Villar, para expresarnos una queja que consideramos justa. Villares abastecedor y paga naturalmente su patente. Dijonos que anteayer los empleados municipales le tomaron presos dos caballos, que andaban por los callejones de la chacra de Dn. Domingo López, situada fuera del radio urbano y que ateniéndose a una ordenanza se le quiere cobrar diez pesos, para que pueda recuperar los caballos.

El señor Villar nos manifestó que dada la difícil situación económica, no estaba en condiciones de abonar los diez pesos que se le exigían y que había ofrecido pagar cuto, pero su proposición fué rechazada. Nosotros somos de los primeros en aplaudir el buen cumplimiento de las leyes y ordenanzas sancionadas, porque sólo así estas adquieren fuerza moral, pero como sabemos que la Municipalidad no emplea el mismo rigorismo para todos, opinamos que en este caso como en otros que se trata de gente trabajadora, bien podrían atenderse las razones que aduce el señor Villar, razones que conceptua-

**Francisco Bionda**  
De la casa GURINA y Cia.  
B.M.E. MITRE 888-BNOS. AIRES  
Máquinas y Computadoras de Pianos  
DIRIGIRSE A HOTEL PARÍS—POSADAS

mos dichas con toda sinceridad. Tal es nuestra opinión al dar entrada a la queja, que dejamos anotada.

**La enfermedad del bebé**  
Ya la han metido en la cama, pero no encuentran la herida: el padre furioso exclama:—¿Fue un berniche! ¿habrá perdida?

Pero ella, a más y mejor, sigue llorando. ¡misterio! Llaman a prisa a un Doctor; entra un Doctor grave y serio.

Le toma el pulso, medita y dice, al cabo, informado:—Pequeña indigestioncita: poca cosa; no hay cuidado.

Y ordenando una tisana se marcha la Medicina... A veces la pena humana es como zarpa leonina

que se nos clava en el pecho y araña, horada, hace mella... el cuerpo, al fin, cae deshecho y roto, debajo de ella.

Así, en su extremo dolor, la criatura venida, cae, al cabo, en un sopor, más muerta que adormecida.  
Guerra Junquero

**Periodo agrario 1915-1916**  
Resultado de las cosechas

La dirección de economía rural y estadística ha enviado al Ministerio de Agricultura de la Nación, una nota en la que pronostica el resultado de las cosechas de trigo, lino y avena del período agrícola 1915-1916. Según la dirección mencionada, esa producción, comparada con la del año 1914-1915, será menor en 313.200 toneladas de trigo, 25.000 de lino y 2.300 de avena. En la Pampa y en Córdoba se han producido las disminuciones mayores. La producción que se obtendrá de la campaña agrícola de 1915-1916 será la siguiente:

**CASA IPA**  
RECIBIÓ:  
Un gran Stock de casimires ingleses como para satisfacer el gusto más exigente: Corte elegante y rapidez en la entrega de los trajes.

Provincia de Buenos Aires: trigo, 816.400 toneladas; lino, 207.900; avena, 953.700.

Provincia de Santa Fe: trigo, 580.000 toneladas; lino, 398.000; avena, 25.007 y Córdoba, trigo, 1.210.000 toneladas; lino, 210.000; avena, 25.000.

Entre Ríos, trigo, 347.000 toneladas; lino, 156.000; avena, 25 mil.  
Entre trigo 347.000 toneladas; lino, 156.000; avena, 25.000.

La Pampa, trigo, 627.400 toneladas; lino, 17.000; avena, 46 mil.

San Luis: trigo, 35.000 toneladas; lino, 7.000; avena, 6.000. Otras regiones: trigo, 90.000 toneladas; lino, 1.500; avena, 9.000.

Totales: trigo 4.693.800 toneladas; lino, 997.400; avena 1.092.700.

**Una feliz iniciativa**  
Los soldados ciegos esgrimistas  
Pronto veremos asaltos entre ciegos y vista normal

La esgrima no parecía ser hasta ahora, un sport para ciegos. Un golpe de vista extre-

Por sus excelentes condiciones  
Todos prefieren el Jabón



(Marca registrada)

madamente vivo y rápido parecía ser el atributo indispensable para su práctica. El profesor Jorge Dubois, tan conocido como escultor y como esgrimista ha pensado lo contrario. Siempre al acecho de nuevas ideas, este investigador que acaba de preconizar un nuevo método de esgrima a la bayoneta, se ha dedicado esta vez a un problema más difícil.

Desde tiempo atrás, había tenido la idea de enseñar la esgrima a individuos privados de la vista; se le había objetado siempre la fatal inutilidad de sus esfuerzos. Se le decía sobre todo que gracias a los progresos de la medicina y de la higiene general el número de ciegos disminuía cada vez más.

Más ¡ay! la guerra ha venido y el profesor Jorge Dubois ha vuelto a tomar su antiguo proyecto. Los resultados obtenidos ya, prueban que ha tenido razón.

El anexo de los «Quince-Veinte» de la rue de Reville en París posee hoy su sala, bastante frecuentada.

M. Dubois, poniendo en práctica sus teorías, ha llegado a hacer mantener perfectamente en línea a los tiradores y a desarrollar su acción entre límites tan estrechos como los que se permite a los esgrimistas normales.

Ha empleado, para conseguirlo, además de las nociones de lo que se podría llamar equilibrio anatómico, las cualidades de sensibilidad del oído y del tacto que se desarrollan extraordinariamente en los ciegos.

Una vez bien colocado el tirador ciego sabe o adivina la posición de su adversario por el sonido que percibe al choque del ace-

**“LA PORTEÑA”**  
TIENDA, MERCERÍA Y ZAPATERÍA  
Bs. Aires esq. San Martín, frente al Colegio de las Hermanas de Sta. María

No exhibo otros muchos números de calzado fabricado expresamente para LA PORTEÑA por falta de espacio

Núm. 6  N.º 6 Zapato con una brida y moño \$ 1.40

N.º 9  N.º 9 Bota para niñas capitada corrida con o sin puntera de lata... \$ 1.50

**Aproveche** esta especial oferta, no duda que el mismo calzado que en LA PORTEÑA le vende a \$ 1.50 en otra casa le costará \$ 2.30, la misma diferencia encontrará en el calzado de señoras y hombres. EN LIQUIDACION durante todo el mes gran cantidad de Broderies, Fiestones, Puntillas, Corsets y pequines de hilo y seda clase extra a \$ 0.70 metro

**TIBURCIO R. HUERTES.**

PUEDE LA CERVEZA **“CRISTAL”** La más sana y agradable



**CEHIPE**  
CENTRO DE ESTUDIOS HISTÓRICOS, INVESTIGATIVOS Y PRESERVACIONALES

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013” del CEHIPE.



**BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES**  
CENTRO DEL CONOCIMIENTO

**Villa Iguassú**  
(EX-COLONIA MILITAR) (BRAZIL)  
ALTO PARANA

Propiedad de primera mano, en franco desarrollo y de gran porvenir por su situación en las cercanías de los famosos saltos del IGUAZU y del GUAIRA—Lindos sitios y quintas buenas tierras para agricultura, etc. etc.—A solicitud, se envían informes sobre condiciones de venta y todo lo demás que pueda interesar.

Dirección: CENTRO POPULAR—Villa Iguassú—Alto Paraná (Brasil)

ro. Su hoja no abandona la del adversario, ampara, rechaza y toca como si su vista guiara seguramente su mano.

Evidentemente ha sido necesario mostrar un poco las reglas generales de la enseñanza. Así los «contras» son reemplazados por los «cortados» permitiendo no perder el contacto.

Al cabo de pocos días, los discípulos del profesor Dubois reciben correctamente la lección y en algunas semanas podrán llevar a cabo asaltos entre ellos. Hay algunos a quienes juzga bastante dotados e intenta hacerlos

combatir con adversarios de vista normal; sin que éstos tengan lugar a confiar demasiado en esta ventaja.

Hay en ello, como se ve, una tentativa extremadamente interesante y el director del anexo de los «Quince-Veintes» no ha dejado de apoyar los esfuerzos del profesor Dubois.

Los ciegos encuentran en la práctica de la esgrima un descanso intelectual y un saludable ejercicio físico. No hay palabras bastante expresivas para felicitar a aquellos a quienes no ha desanimado la dificultad de la prueba.

# LA GUERRA EUROPEA

**El príncipe Cristóbal—Misión ante el gobierno italiano— Llegada del general Cadorna a París—El príncipe de Wied, se proclama rey de Albania—Fuerzas austriacas e italianas en contacto cerca de Valona—Ofensiva alemana contra Verdún—Fracaso evidente de los alemanes—Intensos duelos de artillería—Entusiasmo de los soldados franceses—Los heridos alemanes.**

## OTRAS NOTICIAS

Buenos Aires, Marzo 21.—El gobernador del Chaco ingeniero Gancedo, pidió nuevamente al Ministerio de Interior la exoneración del secretario de la gobernación señor Galínez.

La convención nacional del partido radical, reunióse con un número de 144 convencionales. Después del discurso de apertura pronunciado por el senador Croto, los convencionales procedieron a la elección de la mesa directiva. Resultaron electos: para presidente el doctor Ramón Gómez, vice, doctor Tomás Le Bretón y vice 2do. Elpidio González. Para secretarios fueron electos, los señores Mario Guindo, Aquiles Castro, Eduardo Laurencena y Raúl H. Oyhanarte. La convención resolvió autorizar a la mesa directiva y al comité nacional, para requerir del presidente de la República doctor de la Plaza, una declaración explicativa sobre las garantías efectivas que habrá en los próximos comicios electorales.

Los susodichos comisionados se entrevistarán hoy con el doctor de la Plaza. Mientras la convención espera esa declaración del primer magistrado, los convencionales continuarán deliberando sobre el programa de gobierno que desarrollará el partido. Hoy a la 5 de la tarde la convención volverá a reunirse en el Teatro Victoria, para escuchar la contestación del Dr. de la Plaza y proceder luego a la designación de los candidatos para presidente y vice de la República.

Roma, Marzo 21. Llegó ayer a esta capital el príncipe Cristóbal, hermano del rey Con-

stantino de Grecia. Dicese que el príncipe trae una misión de su hermano para el gobierno de Italia, relacionada con las operaciones en Albania.

Roma, Marzo 21.—Comunican de Brindisi que el príncipe de Wied volvió a proclamarse rey de Albania. Los mismos des-pachos refieren que los austriacos llegaron a ponerse en contacto con las avanzadas italianas de Valona, dándose como inminente para dentro de breves días una batalla entre ambos ejércitos.

Roma, Marzo 21.—Anoche fué saludado por una enorme concurrencia que estaba reunida en la estación del ferro carril, el príncipe Alejandro que salió para París (acompañado del primer ministro serbio Pasic.

Roma, Marzo 21.—Anuncia-se que el cuartel general austriaco ha sido trasferido de Laidach a la plaza fuerte de Marburg.

París, Marzo 21.—El generalísimo Cadorna llegó esta mañana procedente de Roma, con objeto de participar en la conferencia política militar de los aliados que se reunirá en esta capital. El distinguido militar italiano, fué saludado en la estación por representantes del gobierno francés y un edecán de M. Poincaré.

París. Un crítico militar ha publicado en «Le Figaro» un largo estudio sobre la ofensiva alemana en Verdún y dice entre otras cosas lo siguiente: «La suerte de Verdún hubiera sido adversa para los franceses si hubiera caído en los cuatro primeros días de terribles asaltos del

enemigo. Actualmente los alemanes están anclados y no tomarán la fatuza a pesar de la violencia del bombardeo que siguen descargando sobre Verdún. Este es mucho menos mortífero que los bombardeos anteriores y esperábase que los alemanes esperarían la tercera gran batalla contra Verdún, pero hasta hoy no se han atrevido, lo que indica su decadencia.

París, Marzo 21.—El gobierno publicó un comunicado que registra las siguientes noticias: Pursiguen los violentos ataques enemigos en la margen derecha del Mosa. Todas las tentativas de los alemanes para apoderarse de alguna de nuestras posiciones fracasaron. Los heridos franceses que fueron retirados del campo de batalla durante el combate, alientan a los soldados que parten para el frente y los abrazan cantando la Marsellesa, en medio de victores a Francia. Verdún aparece cubierta de nubes de humo blanco y negro, a causa del intenso bombar de los cañones. Los aeroplanos se cruzan en todas direcciones y las explosiones de sus motores aturden a la ciudad. Los cañones franceses de 75 tuvieron en las diversas acciones un éxito maravilloso y aniquilaron tres batallones alemanes que se acercaban al galope hacia el bosque de Caures, viéndose obligados a volverse otros batallones enemigos que trataron de avanzar donde cayeron sus compañeros. Los alemanes bombardearon algunos trenes de municiones cerca de Forgues, pero los conductores de esos trenes se mantuvieron impassibles y no abandonaron sus puestos.

Amsterdam, Marzo 21.—Viajeros que llegaron de Bélgica, refieren que los heridos alemanes en los campos de batalla de Verdún, sobrepasa todos los cálculos, pues, es una sucesión continua de trenes que marchan hacia el interior de Alemania llevando solamente heridos. Añaden los viajeros que las autoridades alemanas tratan de ocultar esta enorme carnicería causa enorme de depresión moral en el pueblo.

Se prohibió la navegación de la lancha «San Agustín», propiedad de don Domingo Barthe, hasta que se muna de su patente respectiva.

Detenido el sujeto Cástulo Martínez, Paraguayo, 29 años, por desorden y amenazas. Se le impuso multa de treinta pesos u ocho días de detención. Optó por la última pena. Rs reintente.

Expedientes en carpeta a notificación de interesados.—Arqueos.—Expte. 4032, José M. Novoa, chata «Nuevo Viriato»; Expte. 4044, Arturo Cambas, chata «Angelita D.C.»; Expte. 4042, Anastasio Valdez, canoa «Bella Vista»; Expte. 4043, Serapio Agapito Cañete, chata «Boli-viano»; Expte. 4030, Marcelino Palacios, lancha «Niña Pancha»; Exp. 4033, Eduardo Aquino, canoa «La Lucha»; Expte. 4031, Justo Mantilla, canoa «Olivar»; Expte. 4041, Ireneo Aquino, lancha «Justita G.»; Expte. 4034, Domingo Barthe, chata «Ariana».

Por entrar a puerto sin permiso fuera de horario, fué detenido ayer el patrón de la lancha «Olga», Benigno Sosa, argentino, de 26 años. Salió hoy en libertad previa amonestación.

Desedea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacras, que tengan casa, galpón y que estén alabradas. Dirigirse a esta Administración.

Se desedea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacras, que tengan casa, galpón y que estén alabradas. Dirigirse a esta Administración.

Se desedea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacras, que tengan casa, galpón y que estén alabradas. Dirigirse a esta Administración.

Se desedea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacras, que tengan casa, galpón y que estén alabradas. Dirigirse a esta Administración.

Se desedea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacras, que tengan casa, galpón y que estén alabradas. Dirigirse a esta Administración.

Se desedea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacras, que tengan casa, galpón y que estén alabradas. Dirigirse a esta Administración.

Se desedea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacras, que tengan casa, galpón y que estén alabradas. Dirigirse a esta Administración.

Se desedea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacras, que tengan casa, galpón y que estén alabradas. Dirigirse a esta Administración.

Se desedea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacras, que tengan casa, galpón y que estén alabradas. Dirigirse a esta Administración.

Se desedea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacras, que tengan casa, galpón y que estén alabradas. Dirigirse a esta Administración.

Se desedea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacras, que tengan casa, galpón y que estén alabradas. Dirigirse a esta Administración.

Se desedea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacras, que tengan casa, galpón y que estén alabradas. Dirigirse a esta Administración.

Se desedea arrendar

Asociación de Beneficencia

A nombre de la Presidenta de esta Asociación Srta. Elva E. de Barthe, se invita a las señoras y personas caritativas que deseen cooperar para el sostenimiento del Hospital, a concurrir a su casa particular en las chacras del microtel, jueves y viernes próximo, a las 8 p.m. o bien acudir buscar los números para coser en sus propios domicilios. Posadas, Marzo 20 de 1916. LA SECRETARIA.

Comisión Asesora de Asilos y Hospitales Regionales

Elmáase a licitación pública, por el término de treinta días, a contar de la fecha de la publicación del presente aviso, para la construcción, por contrato de unidad, de cuatro pabellones, en Posadas, Capital del Territorio de Misiones, que constituirán el Hospital Común Regional, que debe levantarse en dicho punto. Las propuestas se abrirán en presencia de los interesados, el día trece de Abril del corriente año, a las tres, pasado meridiano, simultáneamente, en el local de la Comisión Asesora, Bolívar no 909, (Capital Federal), y en el despacho del señor Juez Letrado del Territorio de Misiones, en la ciudad de Posadas, en cuyos locales pueden consultarse todos los antecedentes relativos a dicha licitación. Buenos Aires, Marzo 14 de 1916. Inspector General. CRUZ E. COSTA. SECRETARIO.

Banco de la N. Argentina

Desde el 1° de Abril próximo, el horario de este Banco será: De 10 a. m. a 3 p. m. Posadas, Marzo 18 de 1916. El Gerente.

**Pompas Fúnebres**  
DE **MATÍAS y NIETO**  
CALLE SAN MARTIN Y 25 DE MAYO  
LA MISMA VEREDA DE LA IGLESIA A TRES CUADRAS DE LA GOBERNACION TELEFONO N° 6

Esta Empresa por las varias facilidades en que cuenta con sus trabajos y por la mucha variación en cajones de todas clases y medidas, que tiene en existencia. 15 capillas ardientes, de ricos géneros, todas nuevas y modernas. Coches fúnebres en blanco y en negro, y seis coches de acompañamiento todo de su propiedad.

Ofrece al público por el valor del cajón con el precio de catálogos que tiene a la vista, de este año, de las fábricas de Buenos Aires, todo el servicio completo de Capilla y coche fúnebre a gusto del cliente. El servicio será atendido por sus propios dueños, a cualquier hora del día y de la noche, con todo esmero e higiene, con el coche Furgón.

GRANDES FACILIDADES DE PAGO  
CAPILLA DE LUJO A 48 LUCES, PRIMERA Y ÚNICA EN POSADAS  
Mortajas de todas clases para hombres y señoras

NOTA.—Todo reclame que hiciera otra cualquier empresa ofreciendo los servicios más baratos y superiores a los nuestros, ES UN ERROR, porque siempre daremos a costa de NUESTRO HONOR Y TRABAJO, los precios más económicos y superior servicio por las facilidades con que contamos, y seguiremos atendiendo al público con todas las atenciones que son requeridas en estos casos.

**Matías y Nieto.**

¿Queréis vestir a la moda?

LA CASA **TERZI** Satisfará vuestro deseo

Única que ejecuta fielmente las últimas creaciones, cuyo dueño, profesional de notoria actuación, dirige con escrupulosidad hasta el último detalle

Especialidad en Trajes de Etiqueta  
Seleccionado sock de mercaderías inglesas

Atiende pedidos y remite muestras al Interior—Representación única y exclusiva de los afamados impermeables BURBERYS, Londres.—Trajes de Sport y Equitación

CALLE COLON—PLAZA 9 DE JULIO

**Peluquería Española**  
DE  
**Manuel Molina**  
FRENTE AL BANCO ESPAÑOL  
PRECIOS SIN COMPETENCIA  
Afeitarse ..... \$ 0.20  
Cortar el pelo ..... \$ 0.30  
Lociones a precios módicos. Esmerado servicio.

**AVISO**

Se ha extraviado una Libreta de compra de terreno de Villa Garupá con el nombre de Marcelino Zugasti.  
La persona que la hubiera encontrado puede devolverla a esta imprenta o al escritorio del señor Félix Solari, que será gratificada.  
V-M-19.

**Curso Nocturno**

En la Escuela Nro. 6 Belgrano se sigue el curso de Febrero queda abierta la inscripción para las clases nocturnas.  
Las clases funcionarán desde el 8 del corriente, todos los días hábiles menos los sábados de 7 a 9 p. m.  
J. L. PERALTA

**Empresa de Navegación**  
**JACOBSEN Hnos.**  
**Lancha "Paraná"**

Viajes a Itacua todos los Sábados 1 \$ 1.50 ida y vuelta. Salidas de Posadas a las 7.30 a bordo de Encarnación a las 7.40 regresando de Itacua a las 11.30 a. m., los días domingo y feriados queda a disposición de las familias para pasajes a 5 \$ por hora, los boletos para Itacua se expedirán toda la semana en el escritorio de nuestro Taller o a bordo el día de salida, para pasajes deben avisar el día antes y la hora que se desea ocupar la lancha. **Jacobsen Hnos.**

**Trabajos Comerciales**  
DE TODAS CLASES

Pida Ud. en la Imprenta "ALBERDI"

**PROFESIONALES**

**Dr. Juan Parola**  
MEDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Junin entre Córdoba y Rioja.

**Dr. Macedonio Fernández**  
ABOGADO  
Estudio: LAVALLE 560  
BUENOS AIRES  
Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo

**JULIO DIONISI**  
Constructor de obras  
Planos y Presupuestos  
Construcciones en general  
25 DE MAYO Y ENTRE RIOS

**Miguel Angel Martínez**  
ABOGADO

Ha abierto su estudio en esta ciudad, atendiendo exclusivamente asuntos CIVILES Y COMERCIALES.  
Calle Colón entre San Martín y Sa. 4 miento.

**Leonie R. de Alvarenga**  
MODISTA

Avisa a su distinguida clientela y a las familias, que ha reabierto su taller de modista, donde estará atendida esmeradamente y a precios sin competencia.  
Calle San Martín entre Buenos Aires y plaza 9 de Julio.—Única representante de los corsets MARTI

**Eduardo R. Bianchi**  
ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILLÓN  
Atiende asuntos judiciales y administrativos  
BOLIVAR ENTRE JUNIN Y SAN LUIS  
POSADAS Misiones

# Recreo POSADAS

**Empresa Damos—CINEMA**

**Funciones: Jueves, Sábado, Domingo y días feriados**

Los grandes estrenos de la semana—Los films sensacionales

**Jueves 30 -- Gran acontecimiento**

LA PELICULA BIBLICA

**Muerte de N. S. Jesus Cristo**

2.000 mts. en colores

**Domingo 2 -- Colosal reprise**

## ¿QUO VADIS?

Magnífica película histórica.—20 partes

**Gran Empresa de Pompas Fúnebres**  
**Pignataro y Cía.**

ESTABLECIDO EN ESTA CIUDAD.— CALLE SAN MARTIN FRENTE AL DEPARTAMENTO DE POLICIA

Participamos al distinguido público que en la fecha hemos establecido en esta ciudad, en la calle arriba mencionada, un servicio completo de Pompas Fúnebres de primer orden, con aparatos y útiles iguales a lo mejor que se usa en Buenos Aires, contando con un personal práctico en el ramo. Atenderemos todo servicio que se dignen encomendarnos con prontitud y a precios muy módicos. Encargándonos de todas las transacciones ante las autoridades competentes Registro Civil y Municipales.  
Para servicio de lujo contamos con los regios estilos Napoleón y Renacimiento y con atuados de los últimos y mejores modelos perfeccionados, forrados con plomo y otros con cine.

**ATENCION**

La casa establece un servicio de lujo con capilla ardiente, cajón fúnebre a cuatro caballos y coche de duelo. Servicio que se acostumbra cobrar \$ 500, la Empresa cobrará solo \$ 150.  
Todo servicio que no esté indicado en este aviso, se trata de antemano, por lo que los pedimos en caso de necesidad, consulten nuestros precios, en la seguridad que por su modestia los aceptarán.  
A los pobres y Sociedad de Beneficencia, Cosmopolita Obreros y demás sociedades de Socorro Mútuas, se cobrará únicamente el cajón, teniendo la casa a su al infinito precio de ocho pesos dando fúnebre gratuito.

**Asistencia Pública Nacional**

**Compra de víboras**

Esta Asistencia acepta las donaciones que se quiera hacerle de Víboras venenosas y paga un peso <sup>100</sup> a quien desea venderlas. Las víboras deberán ser sanas y conservar sus colmillos. Se prefieren las más virulentas: Yarará, Coral, La Cruz, Cascabel, Nandirí, etc.  
Estos ofidios se destinan al Instituto Bacteriológico para preparar el suero antivenenoso contra las víboras de la región.  
La Dirección.

**Escuela Normal M. de la Nación**

Se previene a los padres, tutores o encargados que los alumnos de esta Escuela que no se presenten el día de la apertura de clases, perderán sus bancos.  
Los casos de fuerza mayor serán debidamente justificados.  
La Dirección

## La Mueblería Europea

Es la única casa en Posadas y en todo el Territorio de Misiones, que tiene muebles de todos los estilos y gustos y que vende al mismo precio de Buenos Aires. Antes de hacer sus pedidos en otras casas, visiten nuestra casa y verán las CONDICIONES Y LOS PRECIOS

### P. CHAPOV y GIRSON

POSADAS MISIONES

**MODISTA**

De la Escuela Superior de Corto de

**ROMA**

**Julia B. de Stefanini**  
TRAJES  
de PASEO y CEREMONIAS  
BLUSAS VISOS BATONES

—Calle Bolívar n.º 3 de Febrero—POSADAS

## "LA ARGENTINA"

Mueblería y Carpintería

DE: **Rodolfo Borowski**

Surtido completo de todas clases de muebles dormitorios y comedores en todos estilos y maderas. Se hace cualquier trabajo de encargo por fino que este sea con perfección prontitud y esmero, á precio que no admite competencia :

Se garante los trabajos

Calle Achacucho y Sarmiento  
**POSADAS**

Misiones

**"Farmacia del Pueblo"**  
DE  
**Lindolfo G. Monzón**  
FARMACÉUTICO

**ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO**

**Sueros Artificiales**

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LAMPARA

**SURTIDO COMPLETO DE DROGAS**

PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS  
**Oxígeno puro**

Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

**Se prepara "606"**

Registro de las Recetas llevado con la mayor exactitud para cuando se necesite repetir.

EQUIDAD EN LOS PRECIOS  
Aparatos, útiles y productos fotográficos Buenos Aires esquina Sarmiento  
**POSADAS**

**Edicto Judicial**

Por disposición de S.S. el señor Juez Letrado subrogante del Territorio Nacional de Misiones Doctor Raúl N. Seoane, se cita, llama y emplaza por el término de 30 días a contar desde la primera publicación del presente, a los que se consideren con derecho a los bienes dejados por fallecimiento de Fernando o Ferdinandino u Otto u Otto Ferdinandino Lindohu ya sea como herederos o acreedores para que dentro de dicho término, comparezcan a ejercitar sus acciones ante dicho magistrado, Secretaría del autorizante, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar en derecho.  
Posadas, Marzo 3 de 1916.

CRUZ E. COSTA.  
Eduo. Strio.

## B. Wasmosy y Cía.

Se ocupan de compras y ventas de toda clase de ganados.—Tienen depósitos permanente de novillos gordos y para invernar.—Cuentan con extensas relaciones en el Paraguay.—Datos, informes y transacciones en el ramo.

**CONSIGNACIONES**

Dirección Telegráfica: WASMOSY—Posadas

## LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón # Bolívar = Misiones



**CEHPE**

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHPE.



**BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES**

# Estancia y Colonia "Santa María"

(MISIONES)

Venta de 25.000 hectáreas de Chacra de Campo abierto ò Monte

Lo es de todos tamaños y á 5 AÑOS DE PLAZO

Primera sección ya amojonada y lista para entregar.—Título provisorio al abonar la primera cuota y al terminar el pago se dará enseguida el Título Definitivo.

Terrenos especiales para el cultivo de yerba-mate, arroz, tabaco, algodón, maíz, mandioca, frutales, etcétera.—Seis leguas de Apóstoles, F. C. N. E. A.—Clima saludable.

Depósito de Maderas

Compra-Venta de Hacienda

Acopio de Frutos en General

Casa de Negocio y Comjiones

Por más datos dirigirse á:

## Parish & Simmelhag

Estancia y Colonia "Santa María"

CONCEPCIÓN E LA SIERRA

MISIONES—ARGENTINA.

## Empresa de Navegación

JACOBSEN HERMANOS

ITINERARIO DEL RAPIDO VAPOR

«CUÑATAY»

ENTRE POSADAS, ENCARNACIÓN Y COLONIA HOHENAU  
CON PASAJEROS Y ENCOMIENDAS ÚNICAMENTE

«CUÑATAY»—Salidas de Posadas hasta San Ignacio, todos los días á las 7 a. m. Hasta Hohenau, los Lunes, Miércoles 7 Viernes, tocando todos los puertos argentinos y paraguayos, regresando el mismo día de la salida, á las 5.30 p. m.

NOTA—Las encomiendas no se reciben á bordo el día de salida, sino en nuestro Taller todos los días de 7 á 9 p. m.

## MATRICULA ESCOLAR

1816-9 de Julio-1916

ALBUM ESCOLAR DE MISIONES

Homenaje al 1er. Centenario de la Independencia Argentina

Esta obra, la primera en su género que se publica en los Territorios, está destinada á poner de relieve, mediante su abundante material gráfico y literario, la historia educacional de Misiones.

Se costea entre los amigos de la educación por acciones de diez pesos con opción a un ejemplar o su reembolso íntegro después de la venta.

El beneficio que hubiera será destinado a la creación de bibliotecas escolares circulantes para niños.

Nota.—Los interesados pueden dirigirse a la Comisión organizadora en San Javier (Misiones) o subcomisión Posadas.

## Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 15 de Diciembre de 1915 rige el siguiente horario de trenes:

LLEGADA A POSADAS

SALIDA DE POSADAS

Lunes: De Concordia, combinación Bs. Aires a las 6.30 a. m.	Lunes: Internacional de Asunción a Bs. Aires a las 8.50 p. m.
Miércoles: Internacional de Bs. Aires a Asunción a las 6.30 a. m.	Jueves: A Concordia, combinación Bs. Aires a las 6 a. m.
Viernes: De Concordia, combinación Bs. Aires a las 10.47 p. m.	Sábado: A Concordia combinación Bs. Aires a las 8.50 p. m.

## 'Marmolería y Lapidaría' ACADEMIA de MÚSICA

Alejandro Mercanti

ABIERTA DESDE EL 1º DE MARZO

PLAZA 25 DE MAYO

Especialidad en Pantheones y Monumentos.

Se hacen adornos para frentes a gusto de los interesados. Hay en depósito columnitas para parapiechos.

Enseñanza de solfeo, armonía, canto, piano e instrumentos de cuerda.—Lección alterna: honorarios módicos.—Clases en la Academia y á domicilio, atendida personalmente por los profesores José Amorós y Alfredo Martiniotti.—Calle Colón entre San Martín y Sarmiento.

Venta de toda clase de música e instrumentos mäsicos.

Representantes entre otras marcas de los famosos pianos «Gaislers» contruidos expresamente para estas latitudes, los que ofrecemos al público garantidos y en inmejorables condiciones de economía y facilidad.

"TONICO PATIGOD" Farmacia «Misiones».

# Villa Lanús

De interés para todos  
Modo de conjurar la crisis

VENTA DE TERRENOS POR MEN-  
SUALIDADES y Á PLAZOS — TIE-  
RRAS INMEJORABLES PARA TODA  
— CLASE DE CULTIVOS —

En este pueblo, de grandioso porvenir para el futuro, situado á un paso de la capital del Territorio, existe ya una Escuela, Juzgado de Paz, Sub-Comisaría, Capilla, Correos y Telégrafos, Molino Atrocero de Granaje y Killmer, Carnicería, Panadería, Peluquería, Hornos de Ladrillos, y anexo á esto las colonias de Granaje y Killmer y de Leopoldo Lanús, ambas dedicadas al cultivo de arroz y hortícolas, cría de cerdos, etc., habiéndose inaugurado ya la fabricación de embutidos, industria que adquirirá en poco tiempo grandes progresos.—Adquirir un terreno en este pueblo, es echar las raíces de un brillante porvenir, que asegurará la felicidad á cuantos aprovechen la oportunidad que se les brinda de hacerse propietarios sin gran desembolso.

Por mayores detalles y condiciones, dirigirse en Posadas, al señor ANTONIO DENEGRÍ, calle Bs. As., (casa Magaldi)

# Establecimiento Gráfico "ALBERDI"

Administrador: MARIANO DÍAZ

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases en negro y en colores.

Papel carta, planillas, talonarios, papel cuenta, sobres, menú, tarjetas, etc.

Colón y Sarmiento

Dirección y administración  
DEL DIARIO

"LA TARDE"

El de más circulación en el Territorio de Misiones

Confección esmerada Impresiones nítidas. Precios económicos: Se atienden

pedidos de la campaña siempre que vengan acompañados de su import.

Posadas — Misiones

# "RETORNO"

Por Claudio Guerdile, á 2 ps. el ejemplar

En la Librería del "COLEGIO"



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO DE CONOCIMIENTO



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES